



février 2026...

lettre de réponse au conseiller waton...

Vendredi 13 Février 2026...

Cher conseiller WATON,

J'ai trouvé voici quelques semaines la copie d'une lettre que vous avez adressée à Madame la Préfète de l'Aisne, qui me mettait en cause pour des propos tenus dans la feuille de chroniques que je rédige mensuellement depuis le début de votre mandat...

Sachez que les accusations que vous portez à mon encontre et la requête que vous exposez à Madame la Préfète m'ont franchement fait rigoler...

Mais malgré la mauvaise foi et le mépris que vous affichez dans cette lettre, je m'amuse à vous répondre, car franchement, en débitant ce fatras de bêtises et d'incohérences, vous ne craignez pas de vous couvrir de ridicule, révélant ainsi un haut degré d'innocence et d'incompétence dans la maîtrise de la chose publique...

Aussi, et comme je suppose que vous m'avez adressé cette lettre pour que je réagisse, je vais vous faire plaisir. Je vais vous dire ce que j'en pense, en essayant d'être le plus simple et le plus compréhensible possible, car en matière de gestion municipale, il semblerait que vous en teniez une bonne couche...

D'abord, parlons chiffres... Vous opposez ceux de Madame la Maire et les miens, en affirmant que si les uns sont vrais, les autres sont faux... Mais pas du tout ! Ils sont tous d'une parfaite exactitude... Sauf qu'ils n'expriment pas les mêmes choses... D'ailleurs en citant les miens, je n'ai jamais affirmé que ceux de Madame la Maire étaient faux, j'ai dit qu'ils étaient farfelus... Farfelus parce qu'ils ne reflètent absolument pas la réalité concrète des dépenses de la municipalité... La seule chose qui peut être parlant pour les habitants, ce sont les dépenses et les recettes **réelles** ! Si vous leur balancez le total des dépenses ou des recettes avec ce que l'on appelle les «opérations d'ordre», ils seront complètement perdus!

D'ailleurs, vous qui êtes conseiller, tous ces chiffres, vous les avez eu puisqu'ils sont sur le document «compte administratif 2024» que Madame la Maire vous a remis lors du vote du budget 2025... Tous ces documents sont publics et chaque citoyen peut les demander... C'est ce que j'ai fait, et soyons honnête, sans aucune difficulté, Madame la Maire me les a transmis...

Alors inutile d'interpeler la Préfète pour un audit ! Tout est clair dans la présentation des comptes de la Mairie... Et comment pourrait-il en être autrement puisque ces comptes sont étroitement surveillés par le comptable public, à travers le compte de gestion, que vous avez d'ailleurs voté sans broncher depuis dix-huit ans.

Je suis également très amusé par le petit couplet sur le climat délétère et le harcèlement dont je serais coupable vis à vis du village et de son Conseil Municipal... On peut dire qu'en la matière vous savez de quoi vous parlez, et en venant accuser les autres vous ne manquez pas d'air! N'est ce pas vous qui avez dans les années 2000, empoisonné mon deuxième mandat, en montant Madame Patricia BONNARD contre moi ? N'est ce pas vous qui avez exacerbé un conflit de voisinage en allant exploser la tête de Monsieur Roland BOUCHER parce qu'il faisait paître ses chevaux dans un chemin communal ? N'est ce pas vous qui avez déployé une campagne calomnieuse contre Dominique MARCOTTE, pour une banale querelle de voisinage, détruisant sa réputation pour qu'il ne

soit pas élu Maire de notre village... Alors avant de venir donner des leçons, cher conseiller WATON, balayez devant votre porte!

Encore quelques balourdises que vous proférez et qui méritent d'être corrigées...

D'abord, vous réclamez un audit du CCAS... Je tiens à vous faire gentiment remarquer que le CCAS n'existe plus ! Et ce pour une bonne et simple raison, c'est que vous l'avez dissous, vous avec tout le Conseil Municipal...

Vous demandez aussi un audit pour le Comité des Fêtes. Mais je vous rappelle que le Conseil Municipal a voté des subventions au Comité des Fêtes, et qu'à ce titre, le Comité des Fêtes aurait dû lui fournir l'état de ses comptes financiers... Pourquoi réclamez-vous des comptes alors que vous êtes censés les avoir eu au moment du vote ? Et si vous avez eu la négligence de les réclamez à sa Présidente, alors le vote de ces subventions est illégal et vous avez fait preuve d'une grande négligence dans l'exercice de vos fonctions...

Vous faites passer mes propos dans la Rive comme du harcèlement... Je vous rappelle la définition du harcèlement : *«le harcèlement est une violence faite à la personne. Cette violence porte atteinte aux droits fondamentaux: à la dignité, à l'intégrité physique et psychique.»* Vous faites donc une grave erreur en interprétant mes propos comme du harcèlement. Jamais, je n'ai interpellé les acteurs municipaux pour ce qu'ils sont, mais pour ce qu'ils font ! Je ne leur ai jamais manqué de respect ! Et lorsque j'assiste aux réunions du Conseil, il ne me semble pas avoir attendu ces membres me reprocher de les harceler... Et puisque vous abordez le sentiment de lassitude des conseillers municipaux, je vous rappelle tout de même que 80% d'entre eux se représentent pour un prochain mandat, preuve que la place n'est pas si mauvaise...

Enfin, je vous sais gré de votre franchise en avouant clairement et publiquement que j'ai été évincé, comme d'ailleurs trois de nos co-listiers qui avaient eu la mauvaise idée de vous déplaire... Au moins les choses sont claires, et nous savons maintenant que notre non-élection avait été concertée et programmée... Alors allez dire à tous vos amis politiques du village qui ont poussé des cris d'orfraie quand j'ai évoqué des petites trahisons ordinaires dans le cadre de ces élections, que j'avais parfaitement raison de m'être senti «évincé», comme vous le dites si bien...

Enfin, si je comprends bien vos propos, vous ne vous représentez pas. Il est vrai que le nouveau mode de scrutin ne vous permettra plus dorénavant d'aller « magouiller » dans le dos des candidats pour étaler vos mensonges et détruire la réputation de vos adversaires... J'espère que cette fois-ci les électeurs de notre village auront à choisir entre des programmes sérieux et clairs pour enfin se prononcer sur des critères objectifs, dénués de toutes rancœurs personnelles, et pour que l'on discute enfin sur un seul sujet : la politique municipale !

Après 18 ans passés au Conseil municipal d'Ugny le Gay, je vous souhaite une bonne retraite et vous prie d'agréer, cher Conseiller WATON, l'expression de mes plus cordiales salutations.